
GAZETA DEL GOBIERNO

DEL VIÉRNES 19 DE MAYO DE 1809.

AMERICA.

Jamayca 18 de febrero.

Por el capitán de un buque español que acaba de llegar aquí, procedente de la isla de Santo Domingo, hemos sabido que el 24 del anterior á las 3 de la madrugada hicieron una salida de la ciudad los franceses con el todo de sus fuerzas, y sorprendieron el fuerte y campamento español de San Gerónimo; que el fuerte estaba enteramente desprovisto de cañones, y defendido solo por 30 hombres; y aunque en el campamento habia al pie de 700; acometidos, como fueron de improviso, se pusieron al principio en confusion. Con todo, los oficiales consiguieron reunirlos en Hayna, y capitaneados por el General Sanchez, obligaron pronto á los franceses á retirarse al Fuerte de San Gerónimo, que está á tiro de cañon de la ciudad. La pérdida de los patriotas se reduce á 100 hombres entre muertos, heridos y extraviados; y la de los franceses ha sido de 150 muertos y 60 prisioneros. Entre los muertos de los patriotas se cuentan dos oficiales de gran distincion, y de muy experimentado valor, á saber, D. Marcos de Torres, coronel de Dragones, que á la cabeza de solos ocho de estos, con la mayor bizarría atacó un número muy superior de enemigos, y con su propia espada mató diez franceses; pero como hubiese recibido cinco heridas mortales, su criado tuvo que sujetarle al caballo, y conducirlo al campamento del General Sanchez. El otro oficial muerto ha sido D. Miguel Camacho, capitán de Dragones, que con solos seis soldados pe-

netrió por entre una columna francesa, y despues de executar prodigios de valor, espiró cubierto de heridas. En el ataque del Fuerte de S. Gerónimo perecieron el coronel francés Aus-senc, segundo en el mando, y otros dos oficiales de alta graduacion.

El mismo capitán que nos ha dado estas noticias, nos asegura que el Mayor Carvajal, comandante de un destacamento de 2500 hombres acampados en la orilla oriental del río, estaba haciendo noche y dia un incesante fuego á la ciudad con un cañon de á 8, que era la única pieza que tenia de artillería. Por último, que poco antes de su salida habia llegado de la Havana una goleta española con dinero y municiones para los patriotas; y que era tal el entusiasmo de los soldados españoles, que no habian querido tomar dinero alguno, y habian manifestado que solo necesitaban armas, y ansiaban por asaltar á la ciudad.

TURQUIA.

Constantinopla 16 de marzo.

Carta de un español residente en el arrabal de Pera.

El Gran Señor acaba de dar un paso que nos promete la tranquilidad. El 14 de este fué el dia de la paga de los Genízaros. Al momento de distribuirla se apareció repentinamente S. A. y pidió su paga, diciendo: *yo tambien soy Genízaro*: accion que les prendó mucho, y les hizo prorumpir en expresiones de entusiasmo.—Entonces el Gran Señor, aprovechándose de tan buenas disposiciones, se entró en el cuartel con todos ellos, y pasó allí mas de una hora; pero con un semblante en que se veia la dulzura mezclada con la severidad. Les reprehendió sus excesos con amor, pero con entereza: y sus palabras llegaron á hacer tanta impresion en los ánimos de todos, que pasando de la petulancia á la docilidad (mudanza harto frecuente en plebes amotinadas) tuvieron la flaqueza de indicarle algunos de los instigadores de sus desmedidas pretensiones.—Entre tanto llegó el momento de servir el *pilaw*, ó el arroz; piedra de toque en esta para conocer la disposicion de los ánimos de los Genízaros. Antes que pudie-

sen manifestarla , el Gran Señor diestramente dixo : *¿ Y ¿ por qué no se me sirve á mí tambien el pilaw ? Acaso no soy Genízaro ?* Corrieron entonces todos alborotados á presentárselo. Corrió de él , y al momento las aclamaciones resonaron en todo el quartel. Valióse habilmente de este momento de entusiasmo para decirles que tan buenos soldados no debian estar mandados por xefes turbulentos , y depuso al Agá , que ha desterrado , cuya cabeza corre gran riesgo. Esperamos con tanta ansia como inquietud ver qué efectos producirán esta y otras providencias que se han tomado.

El día 14 el Embaxador de Inglaterra presentó sus cartas credenciales al Gran Señor. Este , contra la costumbre ordinaria , habló con mucho agrado al Embaxador , y entre otras cosas le dixo : „ que le daba muchas gracias por la paz , la que miraba como la salud del Imperio : y que por su parte la mantendria inviolable eternamente.” Al restituirse á su palacio el Embaxador se halló con dos hermosos caballos , ricamente enjaezados , que le mandaba de regalo S. A. — Todo anuncia que sus intenciones son de mantener esta paz. — Se han mandado demoler las baterías que se levantaron en el Serrallo y otras partes para defender este puerto contra los ingleses : disposicion que ha exâsperado á los franceses. Estos acaban de perder dos corsarios , que ha apresado una corbeta inglesa que iba de Malta á Esmirna.

Las noticias de Viena traen que el General Andreosi, Embaxador de Francia , habia salido de aquella capital, porque la Casa de Austria habia preferido la guerra á las proposiciones ventajosas que le hacia Bonaparte : que este mandaria el ejército de Italia , y Berthier y el Príncipe heredero de Baviera el de Alemaniz , que debia reforzarse con tropas sacadas de España. Así sea para que quanto antes veamos nuestro suelo libre de los franceses que lo contaminan. = Pera 16 de marzo de 1809. = J. R.

PRUSIA.

Berlin 4 de abril.

Estamos esperando ver llegar, dentro de poco, nuestro muy amado Soberano ; pero nada positivo sabemos todavía de su

partida de Koenisberg : y todo anuncia que la Reyna y la familia Real no acompañarán aquí á S. M. : lo que da motivo á muchas conjeturas.—Todos los saxones que se hallaban en Bohemia han vuelto á toda prisa á Dresde. Estos aseguran que la guarnicion de Praga se ha puesto ya en marcha, y que cerca de Egra se ha juntado un ejército considerable del Emperador de Austria.

AUSTRIA.

Lintz 4 de abril.

Los Diarios de Viena anuncian que los Estados del Condado húngaro de Neutria han ofrecido al Emperador un regimiento de caballería que pronto saldrá á campaña. Y los demás periódicos exhortan á los otros Condados á imitar este exemplo de patriotismo.—La gazeta aulica de Viena contiene fuertes invectivas contra la Francia, y procura justificar la publicacion de diferentes escritos. Sin embargo quisiera presentar todas las disposiciones militares, y todos los preparativos de guerra que se han hecho en Austria durante todo el tiempo del viage del Emperador de los franceses á España, como providencias puramente defensivas, y dirigidas á conservar al Austria su clase entre las grandes Potencias de Europa.

Viena 5 de abril.

La Gazeta ministerial de hoy trae una circular de la Regencia de la Baja Austria que contiene en sustancia lo siguiente :

„ En cumplimiento de un decreto imperial de 29 de marzo, la Regencia declara : que en virtud de la orden inesperada del Rey de Wurtemberg, por la qual todos los Príncipes, Condes, Nobles, y en general todos los vasallos wurtemburgueses que tengan ó no bienes en Austria, y sin consideracion á las licencias de ausentarse que pueden haber obtenido anteriormente, deben volver al Reyno de Wurtemberg en el término de quatro semanas, baxo la pena de seqüestro y confiscacion de bienes ; S. M. I. y R. por su parte, á pesar del

sentimiento que le causa tomar una providencia tan contraria al derecho de las naciones, manda: que se seqüestren los bienes pertenecientes al Rey de Wurtemberg, ó á sus vasallos, así como los bienes de los vasallos mixtos del Austria y del Wurtemberg, y que se hallan en territorio austríaco, en caso de obedecer la referida orden del Rey de Wurtemberg.

ALEMANIA.

Augsburgo 7 de abril.

Los austríacos pasaron el Inn ayer de madrugada en las cercanías de Muhldorf. El Archiduque Carlos ha publicado una especie de manifiesto contra la Francia.—Muchos correos y postas que han pasado por esta ciudad, son portadores de noticias muy importantes. Corre la voz de que un cuerpo austríaco que habia pasado el Inn fué rechazado por las tropas bávaras con pérdida considerable.—Las noticias de Trieste son todas de guerra, sin contener ninguna de comercio. Se trabaja con actividad en formar reductos entre Laybach y Trieste, y en fortificar los puestos que cubren esta última ciudad. Los batallones de las milicias de Trieste y de sus contornos salieron el día 26 de marzo para Laybach, habiéndose celebrado ántes la bendición solemne de sus banderas.

Francfort 10 de abril.

Se asegura que algunos regimientos austríacos del Innviertel han executado hostilidades en las fronteras del reyno de Baviera.—El Archiduque Carlos ha tomado el mando en jefe del ejército austríaco de Bohemia y del Austria superior; y el Archiduque Juan mandará el de Carinthia y Carniola.

Stuttgard 12 de abril.

La familia real se ha establecido en el palacio de Luisburgo, situado tres leguas de aquí. Algunas habitaciones de dicho palacio se han amueblado con magificencia para alo-

xir al Emperador Napoleon que se espera la semana próxima. Su recibimiento será ostentoso, al que concurrirán muchos forasteros; con cuyo motivo adornan los aposentos en las hosterías y casas particulares.

El rey de Baviera ha confiado el gobierno general de Munich al baron de Ow, y el de Augsburgo al mayor-general M. de Rhose.

Escriben de Donawerth que se asegura que el Príncipe de Stahremberg, antiguo embaxador de Austria en Londres, está encargado de una comision cerca del Gabinete británico, y que no tardará en ir á Trieste á embarcarse.

GRAN-BRETAÑA.

Plimouth 13 de abril.

Esta mañana ha llegado aquí la fragata *Ametista*, de 36 cañones, capitan Seymour, de cruzar delante de Burdeos, á cuya altura avistó el 6 del corriente á la fragata francesa la *Niemen* de 44 cañones y 300 hombres de tripulacion; la dió caza y despues de haberla desmantelado en una brillante accion que duró cinco horas y quarenta minutos, la obligó á rendirse al incomparable valor y pericia de nuestros marineros. La *Ametista* perdió en el combate su palo mayor y el de trinquete, y ha tenido 9 muertos y 37 heridos. La fragata francesa ha tenido 120 entre muertos y heridos; es mucho mayor que la inglesa; acaba de salir del astillero; y su cargamento, que se dirigia de Burdeos á la isla de Francia, es de grandísimo valor.

FRANCIA.

Strasburgo 11 de abril.

Se asegura que ha llegado esta mañana al Príncipe de Neufchatel (Berthier) un correo que trae pliegos que anuncian que los Austríacos han empezado las hostilidades, pero que han sido vigorosamente rechazados. Esta noticia ha sido al punto comunicada á París por el telégrafo. — En

consecuencia del paso del Inn por los austríacos, el cuerpo de ejército á las órdenes del Mariscal Duque de Rivoli ha hecho un movimiento, y todo presagia próximas escaramuzas.—Dicho Príncipe de Neufchatel, Mayor general, ha pasado hoy el Rhin, igualmente que el Intendente general, y sus oficinas.—Muchas personas, dependientes de la Corte, que se hallaban aquí desde algunos dias, han partido tambien para Alemania. En todas partes están prevenidos caballos de posta para el servicio del Emperador: y en todas partes hay tambien carruages de diligencia preparados. El Duque de Padua (el General Arrighi) comandante de los dragones de la guardia imperial ha llegado aquí. Se espera la próxima llegada de su cuerpo.

París: 19 de abril.

El 13 del corriente partió de París el Emperador, acompañado de su esposa, para Strasburgo con el fin de hallarse cerca de sus ejércitos. El dia anterior habia salido el Mariscal Lannes para el ejército del Rhin. El general Grouchy, que fué Gobernador militar de Madrid durante el mando de Murat, ha marchado tambien á mandar la caballería del ejército de Italia: le acompaña el General Macdonal. El general Nansouty, primer caballerizo del Emperador, ha ido á mandar su division de coraceros.

S E V I L L A.

Por el Sr. Secretario de Estado y del Despacho Universal de la Guerra de España é Indias, se ha hecho saber al ejército la Real orden que sigue = Al mariscal de campo, Conde de Belvedér, comunico con fecha de hoy lo siguiente: „Con vista de la causa formada acerca de los acontecimientos y motivos que pudieron influir en la accion de 10 de noviembre próximo pasado, se ha servido la Suprema Junta de Gobierno del Reyno, en el Real nombre del Rey nuestro Sr. D. Fernando VII, declarar, habiéndose conformado con el dictamen del Supremo Consejo interino de:

Guerra y Marina: Que cumplió V. E. con su deber en dicha acción; que su opinión militar debe quedar bien puesta en el público, y salir V. E. libre del monasterio de la Cartuja para ser empleado en el destino que se tenga por conveniente; y que se sobreséa en la citada causa.”

Lo traslado á V. de orden de S. M. para los efectos convenientes, conforme á lo prevenido en la ordenanza general del ejército. Dios guarde á V. muchos años. Real Palacio del Alcázar de Sevilla 12 de mayo de 1809.

En atención á los méritos y servicios del Sr. Marqués de Casa-Irujo, Ministro Plenipotenciario que ha sido en los Estados-Unidos de América; se ha servido el Rey nuestro Sr. D. Fernando VII, y en su Real nombre la Junta Suprema Gubernativa de España é Indias, concederle los honores del Supremo Consejo de Estado, y nombrarle por su Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario cerca del Príncipe Regente de Portugal con residencia en Rio-Janeiro, debiendo residir en la Corte de Lisboa D. Evaristo Perez de Castro, con el carácter de Encargado de Negocios. Así mismo ha nombrado S. M. Secretario de dicho Ministerio en el Brasil á D. Luis Noeli, y Secretario interino en Lisboa á D. Martin Folch.

Con Real permiso ha establecido en esta ciudad D. Juan de la Vega Campuzano, maestro de primeras letras la enseñanza de sordo-mudos, lo que se avisa al público para que todos los que quieran aprovecharse de este establecimiento, acudan á su casa, en la que enseñará gratis á todos los pobres.

CON REAL PRIVILEGIO.